
   
  

 
 

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Oggersheim  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 23.01.2025 

Sitzungsbeginn:  15:04 Uhr 

Sitzungsende:  17:30 Uhr 

Ort, Raum: Sitzungszimmer des Oggersheimer 

Rathauses, Schillerplatz 

 



2 

Anwesend waren: 
 

Ortsvorsteherin 
Sylvia Weiler  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Doris Barnett  
Barbara Baur  
Mazlum Copurkuyu  
Monika Knaul  
Ursula König  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Daniel Beiner  
Karin Leidig  
Birgit Stauder  
Alexander Weih  

FDP/FWG-Ortsbeiratsfraktion 
Bianca Kleine-Wilde  
Erik Rittmann  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsfraktion 
Christian Brückmann  

im Ortsbezirk wohnende Stadtratsmitglieder 
Dr. Volker Betz  
Hans-Peter Eibes  
Andreas Gebauer  

Schriftführer/in 
Gabriele Rogall-Zelt  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 

AFD-Ortsbeiratsmitglied 
Christoph Schmitt  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Andreas Unger  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsfraktion 
Dr. Johannes Moeller  
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Tagesordnung: 
 

 1.  Einwohnerfragestunde 
  
 2.  Bericht Ortsvorsteherin 
  
 3.  Sachstandsbericht zu der problematischen Nutzung von Immobilien 

Vorlage: 20250749 
  
 4.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Neuordnung des Parkraumes in Oggersheim 
Vorlage: 20250741 

  
 5.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Erläuternder Zusatz bei dem Straßenschild „Friedrich-Haag-Platz“ 
Vorlage: 20250757 

  
 6.  Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Fußgängerweg Großpartstraße 
Vorlage: 20250747 

  
 7.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Satzung einer Begrünungsordnung von Vorgärten im Stadtteil Oggersheim. 
Vorlage: 20250742 

  
 8.  Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion, 

Neubau Sporthalle Adolf-Diesterweg-Schule 
Vorlage: 20250748 

  
 9.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Fußweg entlang des Friedhofs 
Vorlage: 20250758 

  
 10.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Konzept und Umsetzung des Projektes „Talent Company“ an der Integrierten Gesamt-
schule Ernst Bloch in Oggersheim 
Vorlage: 20250743 

  
 11.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Möbelhaus im Gewerbegebiet Westlich B9 
Vorlage: 20250759 

  
 12.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Vandalismus und Einbrüche an Oggersheimer Schulen und Schulgelände. 
Vorlage: 20250744 

  
 13.  Information zur seismischen Bodenuntersuchung im Rahmen des Geothermie-Vorhaben 

der BASF 
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Vorlage: 20250819 
  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ortsbeirat Oggersheim war beschlussfähig. 
 
 
Die Ortsvorsteherin, Frau Weiler, beantragt die Sitzung um einen weiteren Tagesordnungspunkt zu 
erweitern. Thema: „Information von BASF SE und Vulcan Energie Ressourcen GmbH über das Ge-
othermie-Projekt in Ludwigshafen“ (TOP13). Das Gremium stimmt dem Antrag einstimmig zu. 

 
 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
 
 
Eine Bürgerin beschwert sich darüber, dass in der Adolf-Diesterweg-Straße die Kfz zu schnell fahren. 
Der vor einigen Wochen dort aufgestellte Blitzer sei an einem ungünstigen Standort aufgestellt wor-
den. Die Bürgerin schlägt vor, den Blitzer in Richtung Friedhof Oggersheim platzieren zu lassen, da 
dort die Geschwindigkeit der Fahrzeuge am schlimmsten wäre. 
 
Ein Herr aus der Karl-Legien-Straße beschwert sich, dass in der Straße sehr viele Lieferwagen mit zu 
hoher Geschwindigkeit durchfahren. Frau Weiler gibt dies an die Verwaltung weiter. 
Eine Bürgerin aus der Wormser Straße beanstandet die schlechten Fahrbahnverhältnisse in der Stra-
ße. Bei Regen entstehen größere Pützen, wodurch die Fußgänger an dieser Stelle von Spritzwasser 
verschmutzt werden. Frau Weiler gibt die Beschwerde an die Verwaltung weiter. 
 
Ebenso berichtet die Dame, werden E-Roller auf dem Fußweg, hauptsächlich Richtung Oggersheimer 
Friedhof, unachtsam abgestellt, wodurch keine Nutzung des Gehwegs für die Fußgänger möglich ist. 
Frau Weiler ist zu diesem Thema mit der Verwaltung bereits im Austausch. 
  

 
 
zu 2 Bericht Ortsvorsteherin 
 
 
Die Firma Kaufland hat die Mitglieder des Ortsbeirats zu einer Baustellenbesichtigung am 06.02.2025, 
sowie zu einer Veranstaltung vor der offiziellen Eröffnung am 12.02.2025, in der Kaufland-Filiale Og-
gersheim, eingeladen. 
 
Frau Weiler verliest die Stellungnahme aus der Sitzung vom 21.11.2024 zum Thema „Reinigung bzw. 
Austausch beklebter Verkehrsschilder“ welche vom Bereich Tiefbau nachgereicht wurde. 
Am 22.02.2025 um 14:11 Uhr findet die Molkereierstürmung bei der Fa. Bruch und am 03.03.2025 die 
Brauereierstürmung bei der Brauerei Mayer in Oggersheim statt. 
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zu 3 Sachstandsbericht zu der problematischen Nutzung von Immobilien 
 
 
Herr Kipper, Frau Sattler und Frau Ilg vom Bereich Bauaufsicht, stellen den Sachstandsbericht zur 
„Problematischen Nutzung von Immobilien“ im Stadtteil Oggersheim vor.  
  

 
 
zu 4 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Neuordnung des Parkraumes in Oggersheim 
 
 
Stellungnahme Bereich Straßenverkehr: 
Parkplatzmarkierungen müssen bestimmte gesetzliche Vorschriften erfüllen, standardisierte Empfeh-
lungen können dabei Berücksichtigung finden:  
 
Laut neuester Empfehlung für Anlagen des Ruhenden Verkehrs EAR 23 sind zum Beispiel für einen 
Senkrechtparkplatz 2,65m x 5,20m vorgesehen. Das Maß in dem vorherigen Regelwerk (EAR 05) 
betrug 2,50m x 5,00m  
 
Würde man entsprechend der neuen Standards den gesamten ruhenden Verkehr im Stadtgebiet ge-
stalten, würde dies einen nicht verantwortbaren Kostenfaktor zur Folge haben. Außerdem würden 
Parkstände in erheblichem Umfang verloren gehen. 
 
Die Straßenverkehrs-Ordnung (StVO) steht über der EAR, sodass die Vorschrift des § 12 StVO ihre 
Anwendung findet.  
 
§ 12 StVO regelt das Parken auf öffentlichen Straßen und legt unter anderem in Absatz 3, Nr. 2 konk-
ret fest, dass das Parken unzulässig ist, wenn es die Benutzung gekennzeichneter Parkflächen ver-
hindert. Das bedeutet, dass lediglich nur dann auf den markierten Flächen geparkt werden darf, wenn 
das Fahrzeug „in die Markierung“ passt. Bei Missachtung von Parkflächenmarkierungen und den zu-
gehörigen Verkehrszeichen können verschiedene Sanktionen drohen. Dazu zählen unter anderem 
Verwarnungs- oder Bußgelder, Punkte im Fahreignungsregister oder Abschleppmaßnahmen. Die 
Höhe der Sanktionen richtet sich nach dem jeweiligen Verstoß.  
 
Abschließend sei darauf hingewiesen, dass die Verwaltung keinen Einfluss darauf hat, den gesamten 
Ruhenden Verkehr im Stadtgebiet einheitlich zu gestalten, weil z.B. Parkhausbetreiber oder gewidme-
te Flächen nicht in den Zuständigkeitsbereich der Fachbehörde fallen. Die EAR ist lediglich eine Emp-
fehlung.  
 
Aus oben genannten Gründen müssen wir den Antrag ablehnen und darauf hinweisen, dass die Fahr-
zeugführer entsprechend der Fahrzeuggröße alternative Parkmöglichkeiten suchen müssen. 
Der Ortsbeirat bittet in einer Antragsergänzung, bei z. B. Bauarbeiten an einer ausgewiesenen Park-
fläche, die Flächen entsprechend nachzumarkieren.  
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zu 5 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Erläuternder Zusatz bei dem Straßenschild „Friedrich-Haag-Platz“ 

 
 
Stellungnahme Bereich Kultur: 
 
Die Benennung des Friedrich-Haag-Platzes nach dem Ehrenmitglied der Siedlergemeinschaft und 
Stadtrat ist unstrittig. Das Anbringen eines erläuternden Zusatzschildes ist aus Sicht der Verwaltung 
begrüßenswert. Gegen einen entsprechenden Beschluss des Ortsbeirates bestehen keine Bedenken. 
Nach der Beschlussfassung wird 3-117 eine entsprechende Vorlage erstellen. 
Dem Antrag wird zugestimmt. 
  

 
 
zu 6 Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Fußgängerweg Großpartstraße 
 
 
Stellungnahme Bereich Stadtplanung: 
 
Der Charakter der Straße entspricht grundsätzlich in diesem Bereich eher dem eines außerörtlichen 
Bereichs. An solchen Straßen ist es nicht unbedingt erforderlich und üblich einen straßenbegleitenden 
Weg für Fußgänger anzulegen, da das Fußgängeraufkommen dort in der Regel eher gering ist.  
 
Auch in dem angesprochenen Abschnitt der Großpartstraße ist nicht mit hohem Fußgänger-
aufkommen zu rechnen. Beschäftigte und Kunden kommen allein aufgrund der Lage und des vorhan-
denen Angebotes fast ausschließlich mit dem Auto. Zudem verursacht der Neubau des Verwaltungs-
gebäudes keine Zunahme des Fußgängeraufkommens, da kein zusätzliches Personal eingestellt wer-
den wird.  
 
Derzeit wird also die Anlage eines Fußgängerweges als nicht erforderlich angesehen. Sollte die Groß-
partstraße irgendwann zum Um- oder Ausbau anstehen, könnte über die Anlage eines Fußgängerwe-
ges und ggf. auch eines Radweges diskutiert werden.  
  

 
 
zu 7 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Satzung einer Begrünungsordnung von Vorgärten im Stadtteil Oggersheim. 
 
 
Stellungnahme Bereich Umwelt: 
 
Aktuell erarbeitet der Bereich Umwelt und Klima eine Begrünungssatzung und befindet sich zurzeit 
verwaltungsintern in der Endabstimmung mit den von der Satzung betroffenen Bereichen. 
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zu 8 Antrag der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion, 
Neubau Sporthalle Adolf-Diesterweg-Schule 

 
 
Stellungnahme Bereich Schulen: 
 
Zu 2:  
 
Der Bereich Gebäudewirtschaft wurde vom Bereich Schulen beauftragt, im Rahmen einer Untersu-
chung und Wirtschaftlichkeitsprüfung festzustellen, ob eine Sanierung der Sporthalle einem Rückbau 
und einer Neuerrichtung vorzuziehen ist. Für den Fall einer Neuerrichtung soll geprüft werden, ob und 
inwieweit die Sportkapazitäten am Standort erweiterbar sind und dadurch auch eine Entlastung der 
Sporthallensituation der nahegelegenen Schillerschule Oggersheim möglich wäre.  
 
Zu 5:  
 
Da weder ausreichend vereinseigene noch städtische Sporthallen zur Verfügung stehen, um den 
kompletten Bedarf abzudecken, nutzt die Adolf-Diesterweg-Schule bei geeigneter Witterung das 
Sportaußengelände. Während des Winterhalbjahres werden die verfügbaren Sporthallenkapazitäten 
im näheren Umfeld genutzt (z.B. die Halle der TSG Friesenheim), um den Sportunterricht bestmöglich 
zu gewährleisten.  
 
Da sich die Schulen über freie Kapazitäten in Schulsporthallen meist bilateral austauschen, liegt dem 
Bereich Schulen keine abschließende Übersicht vor. 
 
Stellungnahme Bereich Gebäudewirtschaft: 
 
1. Punkt: Die Vorstellung der Planung durch die Bauverwaltung  
 
Ende November 2024 erhielt die Gebäudewirtschaft von der Schulverwaltung die Information, dass 
statt des wie bisher geplanten Neubaus einer Zweifeldhalle, ein Neubau einer zusätzlichen Einfeldhal-
le am Standort der Adolf-Diesterweg-Schule benötigt wird. Diese soll den zusätzlichen Bedarf der 
nahegelegenen Grundschule Schillerschule Oggersheim abdecken.  
 
Im Dezember 2024 wurde hierzu bereits von 4-13 eine Machbarkeitsstudie extern ausgeschrieben.  
Das Ergebnis der Machbarkeitsstudie soll uns bis März 2025 vorliegen. Es ist geplant das Projekt in 
der Ortsbeiratssitzung am 20.03.2025 vorzustellen.  
 
Punkt: Die Vorlage der Eingaben der Schulverwaltung zur Planung  
 
Antwort:  
 
Fehlanzeige 4-13  
 
2. Punkt: Die Vorstellung des Zeitplanes für den Baufortschritt  
 
Antwort:  
Auf Basis der Machbarkeitsstudie und den Anforderungen der Schulverwaltung folgt die europaweite 
Ausschreibung der Planungsleistungen für den Neubau. Hierzu wird dann der Zeitplan für das Ge-
samtprojekt erarbeitet. 
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zu 9 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Sachstand Fußweg entlang des Friedhofs 

 
 
Stellungnahme wird nachgereicht. 
  

 
 
zu 10 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Konzept und Umsetzung des Projektes „Talent Company“ an der Integrier-
ten Gesamtschule Ernst Bloch in Oggersheim 

 
 
Die Anfrage wurde schriftlich beantwortet. 
  

 
 
zu 11 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Möbelhaus im Gewerbegebiet Westlich B9 
 
 
Die Anfrage wurde schriftlich beantwortet. 
  

 
 
zu 12 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Vandalismus und Einbrüche an Oggersheimer Schulen und Schulgelände. 
 
 
Die Anfrage wurde schriftlich beantwortet. 
  

 
 
zu 13 Information zur seismischen Bodenuntersuchung im Rahmen des Ge-

othermie-Vorhaben der BASF 
 
 
Herr Thorsten Hauck, Herr Jakob Platz und Herr Dr. Thomas Franzen von der Firma Vulcan Energy 
stellen das Projekt „Zur seismischen Bodenuntersuchung im Rahmen des Geothermie-Vorhaben der 
BASF“ vor. 
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Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der/die Vorsitzende um 

 17:00 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 29.01.2025 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Gabriele Rogall-Zelt Sylvia Weiler 
Schriftführerin Vorsitzende 
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